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 1 

Ata da Reunião Ordinária 2017-18 2 

Comitê de Investimentos 3 

 4 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro, às quatorze horas e quatorze minutos, na sala de reuniões, 5 

das dependências do Previmpa, situado na Rua Uruguai, número 277 – 14º andar, nesta Capital, 6 

reuniu-se o Comitê de Investimentos deste Departamento, em sua décima oitava reunião ordinária 7 

do ano de dois mil e dezessete. Constatada a existência de quórum, compareceram os membros: 8 

Rodrigo Machado Costa, Diretor Administrativo-Financeiro; Renan da Silva Aguiar, Diretor-Geral; 9 

Dalvin Gabriel José de Souza, chefe da Unidade de Investimentos; Rogério de Oliveira e Carlos 10 

Fabretti Patrício, Economistas da Unidade de Investimentos do Previmpa; Giordana Zimmermann 11 

Besen, Atuária da Assessoria de Planejamento/Previmpa; Cárin Cecília da Rosa Carvalho, 12 

Administradora da Unidade de Concessão e Revisão de Aposentadorias – UCRA/DVP/Previmpa e 13 

Gamaliel Valdovino Borges, Procurador Municipal da PGM. Rodrigo inicia apresentando a pauta: (i) 14 

leitura e aprovação da ata da reunião de 19/10/17; (ii) Informes gerais ;(iii) análise de cenários e 15 

propostas de alocação de recursos; (iv) novo cronograma política de investimentos. Rodrigo lê a ata 16 

da reunião do dia 19/10/2017 que é aprovada por todos. Dalvin segue a pauta com o informe de que 17 

foi necessário o resgate de aproximadamente R$ 1.400.000,00 (um milhão e quatrocentos mil reais) 18 

das operações compromissadas para a última compra de LTNs. Quanto a análise de cenários, tendo 19 

em vista a orientação da Direção-Geral do Previmpa, bem como do colegiado, quanto a elaboração 20 

de um cenário único da Unidade de Investimentos, ele propõe que sejam utilizados os cenários 21 

elaborados pela ANBIMA, Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal, Banrisul e FOCUS, pois todos 22 

contem análises macroeconômicas bastante sólidas. A Unidade de Investimentos trará então suas 23 

considerações mais relevantes, focando nas propostas de alocação de recursos. Fabretti sugere que 24 

também seja repassado as políticas de investimentos e cenários dos bancos. A proposta foi aceita 25 

pelos integrantes do Comitê de Investimentos. Sobre o cálculo do rendimento das operações do ETF 26 

BOVA11, após questionamento do Rodrigo, em função da que constou na Ata da reunião anterior, 27 

ele informa que trará o trabalho assim que voltar de suas férias. Fabretti apresenta cenário 28 

econômico global. Rogério segue apresentando curva de juros futuros e desempenho de fundos de 29 

renda variável. O fundo BB Ações Petrobrás tem 111,53% do valor atual desde julho de 2017, o BB 30 

governança 104,2% desde maio de 2017 e o BB Seguridade 99,01%. Sobre o BOVA, Rodrigo destaca 31 

que atualmente se tem 2.000.000 (dois milhões) de cotas da ETF. Fabretti diz gostar da 32 
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governabilidade de preço que a ETF tem, porém demonstra preocupação com a liquidez em um 33 

eventual viés de baixa do Ibovespa. Dalvin apresenta relatório Focus seguido de sugestões de 34 

alocação. Proposta 1: Aplicar o valor das contribuições de Out/2017 que receberemos até dia 35 

10/Nov/2017 em títulos públicos Prefixados: LTN com vencimento até 2021, NTN-F com vencimento 36 

até 2027, com horizonte de investimento até dezembro/2017. Até o momento oportuno da 37 

operação a ser determinado pela análise diária da UINV este valor ficará aplicado no Fundo IRFM1; 38 

Proposta 2: Aplicar valores repassados pelos parcelamentos previdenciários em fundos DI ou IRFM1. 39 

Rodrigo faz ressalva sobre a renda variável, falando sobre limites e dificuldades para se movimentar 40 

em Renda Variável em função das restrições impostas pelo Tribunal de Contas do Estado, único no 41 

Brasil a manter o entendimento de que as aplicações financeiras devam permanecer em bancos 42 

majoritariamente públicos. Renan comenta que visualiza o mercado financeiro otimista e acredita 43 

que situação se mantenha até o fim do ano. Rogério comenta que aguarda retorno da Caixa 44 

Econômica Federal em relação a novos fundos, porém até agora não houve retorno. Dalvin comenta 45 

sobre dificuldade em renda variável por conta de PLs pequenos de fundos, o que dificulta a entrada. 46 

Rogério fala sobre estabilidade e segurança das ações da Petrobrás. Fabretti comenta sobre fundos 47 

de ETF da caixa, Dalvin rebate dizendo que há pouca liquidez neles e que se fosse o caso, os fundos 48 

do Itaú seriam uma opção melhor. As propostas são votadas e aprovadas por unanimidade. Rodrigo 49 

fala sobre necessidade de alteração da política de investimentos para enquadramento em função das 50 

alterações da Resolução 3922/2010, pela Resolução 4604/2017, ambas do Conselho Monetário 51 

Nacional. As alterações serão basicamente no enquadramento dos novos limites de acordo com a 52 

base legal. A avaliação da nova política ocorrerá em reunião extraordinária do dia 09/11/2017, 53 

devendo ser solicitada pauta no Conselho de Administração dia 14/11/2017. Para finalizar, ele 54 

comenta sobre problemas com a Custódia Qualificada, tendo em vista que a Caixa não aceitou a 55 

prorrogação do contrato por mais três meses, alegando ter prejuízo na sua relação com o Previmpa. 56 

O processo de nova licitação está em andamento, porém deverá ser encontrada alternativa, até a 57 

finalização do mesmo. O presidente da mesa, Rodrigo Machado Costa, declara encerrada a presente 58 

reunião, sendo lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelos representantes 59 

presentes:  60 

 61 

Rodrigo Machado Costa 62 

Diretor Administrativo-Financeiro do Previmpa 63 

 64 

 65 

Renan da Silva Aguiar 66 

Diretor-Geral 67 
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 68 

 69 

Dalvin Gabriel José de Souza  70 

Chefe da Unidade de Investimentos 71 

 72 

 73 

Rogério de Oliveira   Carlos Fabretti Patrício 74 

Economistas da Unidade de Investimentos do Previmpa 75 

 76 

 77 

Gamaliel Valdovino Borges 78 

Procurador Municipal da PGM 79 

 80 

 81 

Carin Cecília da Rosa Carvalho  82 

Administradora da UCRA/DVP/Previmpa 83 

 84 

 85 

Giordana Zimmermann Besen 86 

Atuária da Assepla/Previmpa 87 


